

# PROPUESTAS DE PAZ DE ALEMANIA RECHAZADAS DE PLANO POR LOS ALIADOS

Londres, Washington y Moscú no hicieron ningún caso a los sondeos realizados por Berlín. — Las proposiciones de paz hechas a Moscú fueron más concretas, comprometiéndose Alemania a fijar las fronteras anteriores al tratado de 1939. — Infórmase que los rusos hicieron una contrapropuesta, exigiendo a Hitler abandonar todos los países sojuzgados. — Pidieron también los rusos que el Canciller Hitler les fuera entregado

Portugal declarará la guerra a Japón, según esferas bien informadas de Londres. — Capua fue ocupada por los anglo-norteamericanos, conquistando un importante baluarte nazi en Italia. — Diego Martínez Barrio predice que Franco será expulsado de su partido y que estallará una nueva guerra civil en España. — Los alemanes dieron muerte a 500 personas en la aldea de Amyra, como represalia por las actividades de los guerrilleros griegos

NUEVA YORK, 8.—(UP). — Los aliados rechazaron proposiciones de paz alemanas, según el correspondiente de la National Broadcasting System en Londres, Morgar Basti. En su transmisión a los Estados Unidos, Beatty expresó que los alemanes hicieron sondeos pacifistas por diferentes conductos, a los Gobiernos Británico, Norteamericano y Ruso. Agregó que esos sondeos fueron encargados a los círculos neutrales pero que en las tres capitales en que tuvieron lugar, Washington, Londres y Moscú, fueron rechazados de plano.

## EL PUEBLO ALEMÁN jamás podrá perder la guerra

Si conserva el espíritu demostrado en el campo de batalla y en el frente interno. — Golpearemos en todas partes y jamás desmayaremos hasta que nuestro objetivo haya sido alcanzado. Si nuestra voluntad no decae, esta guerra terminará con una gran victoria alemana, dice Hitler en una reunión que celebró con varios de sus dirigentes



HITLER

LONDRES, 8, UP. — La radio emisora de Berlín anunció que Hitler se entrevistó ayer en su cuartel general con varios dirigentes nazis entre ellos Baumann, Speer, Doenitz, Ley, Miroch y Himmler. — Agrega la información que durante la reunión el canciller recapituló concisamente los acontecimientos de la guerra, llegando a la conclusión de que el pueblo alemán jamás podrá perder PASA a la Pág. OCHO—

## 20 mil personas proyecta poner en San José el Cortesismo?

Manifestación de fuerza para intentar un cambio del panorama político. — Se está procurando la financiación del transporte de los manifestantes, que costará setenta y cinco mil colones. Varias horas permanecerán los manifestantes en esta capital hasta lograr el cambio que se proyecta. — Así lo afirman en círculos políticos los que creen estar bien informados de lo que ocurre en las organizaciones políticas.

Sin otro propósito que el meramente informativo ofrecemos a nuestros lectores una noticia que hemos logrado recoger en círculos políticos, generalmente muy bien informados de todo lo que ocurre en nuestras organizaciones políticas. PASA a la Pág. OCHO—

# HACIA EL BALTICO acometen las tropas rusas

LOS RUSOS HAN PROFUNDIZADO SU PENETRACION EN RUSIA BLANCA, PONIENDO EN SERIO PELIGRO LOS BALUARTE NAZIS. — EN UN FRENTE DE 1.600 KILOMETROS SE EXTIENDE LA NUEVA OFENSIVA SOVIETICA

Los rusos se aproximan a Gomel, último baluarte nazi que protege a una de las más importantes líneas de comunicación. — Bajo un intenso fuego de artillería, a las tropas soviéticas cruzaron el Dnieper en tres puntos. — Las tropas de Rokossovsky están ensanchando rápidamente las cabeceras de puente que convergen sobre la capital de Ucrania

## EXTIENDESE LA HUELGA EN TURRIALBA

Los conflictos de trabajo no solamente se han suscitado en la finca "La Isabel", sino que también en "La Margot", "Las Animas", "Río Cuarto", "Doris", y "Dominical"

ULTIMA HORA informó ayer exclusivamente del gran conflicto. —(PASA a la Pág. OCHO)

### ULTIMA HORA

Año I — San José, Viernes 8 de Octubre de 1943 — No. 150

## FORMIDABLE ROBO EN LA INTERAMERICANA

PRECIPITADAMENTE SALE EL RESGUARDO DE CANAS A INVESTIGAR UNA SERIA DENUNCIA PROVENIENTE DE BAGACES

Poco antes de cerrar esta edición, fue recibido por las autoridades. PASA a la Pág. OCHO

## COMPACTAS NUBES DE LANGOSTA SOBRE SANTA CRUZ DE GUANACASTE

Cubren todos los campos, inclusive el de aterrizaje, devorando plantaciones enteras. Don G. A. Grillo, jefe del ser-caste, ha informado a la Secretaría de Agricultura que ha sobre Santa Cruz, regreso de una jira por Guanacaste la plaga de langosta en PASA a la Pág. OCHO—

## Quejas contra varios patrones que todavía no han pagado a sus obreros el jornal correspondiente al día 15 de Setiembre

Han sido presentadas ante la Secretaría de trabajo para que haga cumplir la disposición del Código que es clara y terminante a ese respecto. — Entre esas quejas hay una que se refiere a la compañía del abacá en la región atlántica

El señor secretario de trabajo ha recibido solicitudes de parte de trabajadores de las fincas en que se cultiva abacá, los cuales lo instan para que se haga cumplir a la compañía la obligación de pagar el jornal correspondiente al día 15 de setiembre que PASA a la Pág. OCHO—

## REGLAMENTAN EL TRABAJO LAS CIAS. ELECTRICAS Y LA UNITED

Este reglamento está siendo detenidamente revisado por el Inspector General de Trabajo, Lic. don Jaime Luján, como paso previo para la aprobación del Ministro del Ramo

Se encuentran en estudio para su debida aprobación, los reglamentos de trabajo de la Compañía Bananera y de la de Uerza y Luz. Este estudio previo a su aprobación por el Ministro del ramo lo está realizando el Lic. don Jaime Luján, Inspector General de Trabajo. Además de los reglamentos de las compañías citadas, están tramitándose otros reglamentos por diversos talleres capitalinos e industriales.

## GRAVISIMO ACCIDENTE ESTA MAÑANA

Esta mañana, a eso de las once, en la esquina del Hotel Costa Rica, tuvo lugar un grave accidente de tránsito que ha puesto entre la vida y la muerte al niño Carlos Cubero, vecino de barrio Luján.

Según parece, fue atropellado por el automóvil registrado bajo la placa 2217. De entre las ruedas de dicho vehículo fue sacado. PASA a la Pág. OCHO—

## TODOS LOS MAESTROS Y PROFESORES HOY A LAS BARRAS DEL CONGRESO

Se les hace cordial excitativa a fin de que concurran para celebrar la aprobación a la ley de aumento a sus sueldos, a la que se da 3er. debate

Hoy el Congreso dará tercer debate a la ley que aumenta los sueldos de los maestros y profesores. Con este motivo, se nos encarga hacer a todos ellos, cordial excitativa a fin de que concurran a las barras esta tarde. Se desea que está presente la

maior parte de ellos, para que demuestren su reconocimiento a los señores diputados, que en forma tan amplia, acogieron sus justas demandas de aumento de sueldos. Así es que todos los maestros y profesores hoy a las barras del congreso.

## EN ESTA MISMA SEMANA SEÑALARASE LA FECHA DE LOS REMATES DE LOS BIENES EXPROPIADOS

El Juez Civil de Hacienda señalará, previamente, de un momento otro, la base de cada uno de los remates. — Hará este señalamiento el Juez con base en el peritazgo rendido

Supimos en fuente que nos hacíamos señalará el día del próximo entero crédito, que en esta remate de los bienes expropiados en esta semana el juez civil de PASA a la Pág. OCHO—

# UNIFICACION de las HORAS de TRABAJO HARAN los PATRONES

Con este propósito celebrarán magna reunión el lunes próximo a las 7.30 de la noche en la Cámara de Comercio

Se desea llegar a un acuerdo entre todos los dueños de tiendas. Patrocina el movimiento los importantes comerciantes don Fernando Madrigal, don Gabriel Broutin y don Isidro Perera B.

Un grupo de importantes comerciantes de tienda de testa plaza, los señores Fernando Madrigal, Gabriel Broutin e Isidro Perera B., han convocado a todos los comerciantes para una magna reunión el lunes próximo a las 7.30 de la noche, en los salones de la Cámara de Comercio.

Es con el propósito de unificar las horas de trabajo y para llegar a un acuerdo entre ellos, acerca de las disposiciones contenidas en el Código de Trabajo, esperando que todos los patronos progresistas han de concurrir ya que se persigue un fin de conveniencia para todos.

## RUEGO A UD. ACEPTAR MI MAS COMPLETA SOLIDARIDAD POR TODO LO QUE HA DICHO

Lo hago ante el cobarde y ruin atentado de que fué víctima por parte de sujetos por la hecho muy dignos miembros del partido de la reacción

Todos los hombres libres estamos en la obligación de impedir que la reacción siga adelante dice el Sr. Santiago Barahona S. en carta a nuestro compañero Adolfo Herrera García

Octubre 8 1943.

Señor don Adolfo Herrera García. Presente. Mi muy estimado amigo:

Ante el cobarde y ruin atentado de que fue usted víctima por parte de sujetos por tal hecho muy dignos miembros del partido de la reacción, ruego a usted aceptar mi más completa y profunda solidaridad por todo lo que hasta el momento ha dicho y hecho usted en defensa de los verdaderos intereses de nuestro pueblo y, consecuentemente, en contra de sus enemigos, los que se oponen al progreso y a la verdadera justicia.

En el seno del partido cortésista se han concentrado las fuerzas más negativas, más viles y más cobardes. Lo prueba, además de la actitud de los dirigentes de esa agrupación, este nuevo atentado cometido en su contra. Todos los hombres libres, todos aquellos que nos sentimos orgullosos de ser hombres y de ser libres estamos en la obligación moral y material de impedir a toda costa que la reacción siga adelante.

Tal vez esto interese a los que instigaron y pagaron a sus atacantes, Adolfo, o a estos mismos, si es que todavía piensan.

Su amigo,

Santiago Barahona S.

## 15 ACUSACIONES por injuria diariamente

EN LA AGENCIA DE POLICIA SE ESTAN RECIBIENDO EN ESA PROPORCION QUEJAS DE ESTA NATURALEZA, DESDE HACE VARIOS DIAS

### Regresó de los Estados Unidos

Por la vía aérea, regresó de su viaje a los Estados Unidos de Norte América, el amigo don Luis Góngora. "ULTIMA HORA" lo saluda cordialmente.

Ahora parece que le ha dado a la gente por injuriarse en forma inusitada. Y si no, como prueba está el caso de la Agencia de Policía, que está recibiendo desde hace nueve días cerca de quince acusaciones por injurias. Y dato curioso, en dichas acusaciones se echa de ver claramente

que quienes más se injurian son las mujeres entre sí. Un 90% de estas demandas son puestas por mujeres contra mujeres, muchas veces con testigos que luego sufren también condena por ser lo que se llama "carboneadores".

## Acúsase por ESTAFA una DISTINGUIDA DAMA CAPITALINA

Ayer se presentó formal acusación por estafa contra un niño bien de la alta sociedad capitalina ante el alcalde segundo pe-

nal de esta ciudad. Es la denunciante una señora prestamista de esta misma ciudad a quien le vendió un giro

correspondiente al mes pasado el jovencito mencionado.

Conforme al ritual acostumbrado para estas operaciones, al recibir el dinero de la venta de su salario, el vendedor firmó a favor de la compradora la autorización respectiva para que pudiese obtener el giro comprado.

Así las cosas, la demandante se acercó, cuando consideró oportuno, a la oficina o departamento en donde este distinguido joven desempeña un cargo oficial, pero para mala suerte de la prestamista, el giro ya había sido retirado por la persona a cuyo nombre fue extendido.

Inmediatamente de ocurrido el hecho, la víctima de la estafa, una señora de apellido Fuentes, se apresuró a poner el hecho en conocimiento de las autoridades judiciales.

## INAUGURASE EL 9 LA EXPOSICION DEL DR. GUZMAN

DICHA EXPOSICION DEL EMINENTE PINTOR CONSTITUIRA UN VERDADERO ACONTECIMIENTO ARTISTICO

Por fina invitación que recibiéramos, podemos informar a nuestros lectores que la exposición de cuadros del Doctor Jaime de Guzmán y Alvarez de Toledo, será abierta al público el próximo sábado nueve en el Teatro Nacional.

No dudamos ni por un momento que dicha exposición de pintura constituirá en nuestro ambiente artístico un verdadero acontecimiento, ya que el Doctor

de Guzmán nos ofrece en sus cuadros un enorme sentido propio de mirar la vida y las cosas muy digno de tomar en cuenta, dada la originalidad con que se traducen en el cuadro hecho, donde han sido tomados todos los elementos y repartidos sobre la tela en armonía tranquila y hermosa.

El público nuestro sabrá premiar con su asistencia este noble esfuerzo de Arte.

## La Enfermedad de la Señorita Florita Pinaud Jiménez

Desde hace varios días se encuentra delicada de salud, la bella y encantadora señorita Florita Pinaud Jiménez. "ULTIMA HORA" anhela su pronto y efectivo bienestar.

## DECLARADO ASUETO EL LUNES PARA LOS EMPLEADOS PUBLICOS

En el diario oficial de hoy se publica un acuerdo del poder ejecutivo por el cual se declara día de asueto para todos los empleados públicos el lunes próximo. Ya la corte suprema de Justicia lo había acordado así también, para todos los servidores del poder judicial.

La disposición ha sido tomada por quedar el lunes encajonado entre el domingo y el martes 12, que es feriado. Solo deberán presentarse a su trabajo aquellos empleados que por la índole de las funciones que desempeñan, no puedan hacer abandono de ellas.

## Baile del Liceo Sarmiento en el San José Golf Club

Los alumnos de los cuartos años del Liceo Sarmiento ofrecerán un baile a sus compañeros de los quintos años con motivo de su conclusión de estudios. La fiesta se llevará a cabo en el San José Golf Club.

## LA SALUD DE DON FERNANDO TERAN

En el Hospital San Juan de Dios continúa mejor de su enfermedad, don Fernando Terán V. "ULTIMA HORA" formula votos porque restablezca pronto.

# NUEVOS PRECIOS de LICORES FINOS

HAN FIJADO LOS SIGUIENTES

SE AVISA A LOS INTERESADOS QUE DESDE ESTA FECHA SE NUEVOS PRECIOS:

**₡ 108.00 LA DOCENA**

**₡ 10.00 LA BOTELLA**

(SIN ENVASE)

en los siguientes LICORES FINOS

RON VIEJO ESPECIAL DE 10 AÑOS  
COÑAC SUPERIOR  
WHISKY CORONA  
GINERA EXTRA FINA

**FABRICA NACIONAL DE LICORES**



**HERRERA GARCIA Y EL MATONISMO**

Esta columna, que en todo momento ha sido fiel expresión de nuestro pensamiento, es hoy, más que comentario, protesta. Y protesta por la salvaje y cavernaria agresión de que fuera víctima antenoche nuestro compañero de labores don Adolfo Herrera García.

Ya sabemos que la reacción, en todas partes del mundo, apunta siempre contra los intelectuales, contra la inteligencia que de un modo o de otro se manifiesta honrada, viril y dispuesta a conquistarle al hombre lo que su calidad humana merece, en el concepto filosófico de todos los tiempos, cristiano o pagano. Y decimos que la reacción, pues evidentemente el ataque contra Herrera García es de origen político. Sus artículos, candentes y cargados de verdad, de justicia social, recogen un clamor popular que sin duda alguna, ha sobrecogido el ánimo de ciertos intereses creados, los cuales, incapaces de poder rechazar responsabilidades, o de poder, en el mismo orden de ideas, rechazar cargos directos y oponer una razón a otra, recurren a la fuerza bruta, la fuerza incontrastada contra la cual, en sentido universal, todos los países democráticos del mundo se hallan en lucha. Por que lo sucedido a Herrera García no es más que un reflejo de eso, guerra contra la aspiración humana por un mundo mejor y suprema de la violencia organizada; Roma contra la idea cristiana; la injuria contra Giordano y Campanella; El reich contra Einstein o Thomas Mann; Millan Astray contra don Miguel de Unamuno, etc.

ULTIMA HORA, pues, protesta por ese ataque en manada, contra Adolfo Herrera García, quien merece un trato mejor, el de caballero a caballero, y no el de una agresión organizada y artera, amparada para su fin, en el designio por las sombras de la noche y la ausencia de vigilancia policiaca.

**MEMORIAL A LA MUNICIPALIDAD**

Ha sido suscrito por todo el comercio mayorista y minorista capitalino un memorial al Municipio, a fin de que hayan fiestas cívicas

En nuestras manos ha estado el memorial que hoy dirigirá al Municipio todo el comercio mayorista y minorista de esta capital, en el cual se piden las tradicionales fiestas cívicas de fin de año.

Considera el comercio que de suprimirse dichas fiestas, se cerraría de golpe una fuente de ingresos que en estos momentos indecisos para el movimiento comercial constituye una verdadera tabla de salvación.

Es muy posible que la Municipalidad resuelva favorablemente, ya que en dicho memorial están representadas las mejores casas de nuestro comercio capitalino.

**Baile de Campesinos**

El próximo domingo a las 19 horas, tendrá lugar un gran baile de campesinos para el cual se han hecho toda clase de preparativos a fin de que resulte muy lucido y alegre.

**La Comandancia General de Tránsito AVISA AL PUBLICO EN GENERAL**

QUE: para evitar los abusos en el cobro del valor de los Pasajes en los autobuses, ha DISPUESTO elaborar las siguientes TARIFAS, que regirán a partir del día 1º de octubre, en el siguiente orden:

**SERVICIO URBANO:**

Barrio Cuba	¢ 0.15
Sabana - Cementerio	0.15
Mercado - Plaza Viquez	0.15
Mercado - Stadium	0.25
Mercado - Barrio Keith	0.15
Mercado - Barrio México	0.15

**SERVICIOS DE CARRETERAS:**

San José a Alajuela o viceversa	¢ 1.00
San José a Alajuelita o viceversa	0.35
San José a Aserri o viceversa	0.50
San José a Curridabat o viceversa	0.25
San José a Cartago o viceversa	1.00
San José a Coronado o viceversa	0.50
San José a Desamparados o viceversa	0.25
San José a Escazú o viceversa	0.40
San José a Goicoechea o viceversa	0.15
San José a Grecia o viceversa	2.00
San José a Heredia o viceversa	0.50
San José a Higuito o viceversa	0.60
San José a Moravia o viceversa	0.20
San José a Naranjo o viceversa	3.00
San José a Patarrá o viceversa	0.75
San José a Pavas o viceversa	0.35
San José a Palmares o viceversa	4.00
San José a Piedades o viceversa	1.00
San José a San Pedro o viceversa	0.15
San José a San Antonio Desamparados o viceversa	0.40
San José a Santa Ana o viceversa	1.00
San José a Santo Domingo o viceversa	0.75
San José a San Francisco Dos Ríos o viceversa	0.25
San José a San Ramón o viceversa	4.50
San José a Tres Ríos o viceversa	0.50
San José a La Uruca o viceversa	0.25
San José a Villa Colón o viceversa	1.50
San José a Zarcero o viceversa	4.50
Santa Ana a Piedades o viceversa	0.25
Cartago a Tres Ríos o viceversa	0.50
San José a San Pedro Poás o Viceversa	2.00
San José a San Juan de Tibás o viceversa	0.15

NOTA: Estos precios rigen para servicios durante el día o la noche. Procediéndose a sancionar al que los altere.

Para servicios especiales se cobrará de acuerdo con ambas partes, y para viajes extras donde el autobús tenga que regresar vacío, se debe cobrar el valor del pasaje estipulado en estas Tarifas, más el 50 por ciento de recargo.

Es conforme:

**SIGIFREDO CAMPOS P.,**  
Comandante General de Tránsito.

# La campaña constante del señor Brenes Mesén contra el señor Presidente, sólo tiene por objeto despertar resentimientos injustos y odios

Hoy debe haber pasado un mal día el señor Brenes Mesén. El comunicado claro, contundente y cordial del Honorable caballero Mr. Truebold, a cuyo cargo está la Embajada de los Estados Unidos en Costa Rica, dirigido al señor Presidente de la República, debe haberle caído al señor Brenes Mesén como un rayo. Y hay rayos que matan. Ese comunicado es sumamente expresivo y dice en sustancia, que el Gobierno de los Estados Unidos no tiene a estas horas interés en continuar ciertos trabajos de carácter militar en el continente y que por esta razón se suspendieron los de la carretera Pan-Americana en cuanto servían a fines militares. Advierte también el comunicado que los trabajos de la carretera de enlace continuarán siempre bajo la dirección de la oficina americana Public Roads Administration.

El comunicado es trascendental por muchos motivos. En primer lugar, porque en cuanto a este asunto de la suspensión de los trabajos de la Carretera Panamericana, queda ampliamente dilucidada la causa efectiva de esa suspensión, que dió lugar a que personas, como el señor Brenes Mesén, a quienes algunos creen que se le puede exigir mayor responsabilidad y respeto o seriedad en sus juicios, diéran desenfrenado impulso a suposiciones y mal-

entendidos que era necesario dirigir contra el señor Presidente de la República. Nadie se explica la animosidad del señor Brenes Mesén contra el señor Presidente de la República y contra su Gobierno. Menos mal que el señor Brenes Mesén fuera un enemigo político del señor Presidente, porque hasta se le excusaría de su persistencia en los ataques contra el Primer Mandatario. Su actitud, pues, es puramente interesada y por eso es que su campaña constante contra el señor Presidente no parece tener por objeto sino satisfacer resentimientos injustos u odios incontenidos. Para darse ese gusto, el señor Brenes Mesén no vacila en los procedimientos que usa, aun cuando se haya de encontrar en situaciones tan deslucidas como la presente.

Pero hay algo también que importa en segundo lugar, como consecuencia del comunicado a que nos referimos, y es que algunas gentes se han acostumbrado a creer que efectivamente el señor Brenes está autorizado en alguna forma para hablar en nombre de los Estados Unidos y hasta en nombre del Gobierno de los Estados Unidos. Se necesita ser, por supuesto, demasiado ingenuo, por no decir otra cosa, para creer eso. La deducción proviene del empeño que el señor Brenes Mesén tie-

ne en aludir a hechos que en realidad se relacionan con los Estados Unidos. En la circunstancia de que don Roberto fue el territorio de los Estados Unidos de destierro voluntario a que dio lugar como resultado de enormes errores de esos errores políticos que los políticos perdonan. Es necesario conocer la gravedad del mundo de las relaciones internacionales, la discreción con la que se manejan las cosas en las embajadas y en las oficinas de Relaciones, para suponer que el Gobierno de los Estados Unidos utilizará a un hombre como Brenes Mesén para agente suyo en el país al público de un país sobre las relaciones entre las dos naciones. La deducción proviene, entre otras cosas, de la sentencia tan sentenciosa como el ex-parte española en los Estados Unidos en el asunto delicado: el del uso que el Gobierno de los Estados Unidos en Costa Rica podía o debía hacer de Brenes Mesén. El Gobierno Americano dentro del plan de intereses para la defensa del país en la presente lucha. No había por parte de don Roberto en su actitud porque no pasaba de ser algo que lejana nostalgia de sus horas de su vida, pero era mucho que se permitiera también capacitado para dar un gobierno acerca del cumplimiento de sus deberes.

Lo de ahora ha sido más grave que antes: su temeraria interpretación de lo que incumbe exclusivamente a los Estados Unidos. Hemos de referirnos a esa actitud, como como que tenemos que admitir también que Brenes Mesén no se da cuenta de su conducta y del daño que le hace a la República, no sólo al Gobierno sino a nosotros. Nos habría bastado con pensar que es don Roberto, en el criterio positivo con respecto a la vida, y a la circunstancia de las concentraciones místicas en la tierra y pierde así el conocimiento de las cosas de la tierra. Es su de fantasía de orgullo, que por parte de don Roberto, sintiéndose el peso de una condenación nacional, hemos llamado sus errores por el asombro recordándonos que los Estados Unidos y que hablan los Estados Unidos son una cosa y el señor Brenes Mesén debe entender que es que ha logrado despertar d

## FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

### AVISO a los MADEREROS

A PARTIR DE ESTA FECHA Y HASTA NUEVO AVISO, SE SUSPENDE EL RECIBO DE TRAVIESAS.

OPORTUNAMENTE SE AVISARA LA FECHA EN LA CUAL SE CONTINUARA DICHO RECIBO.

PROSPERO GUARDIA  
ADMINISTRADOR GENERAL

San José, Setiembre 29 de 1943.



# Brenes Mesén contra el objetivo satisfacer los incontenidos

los que en alguna forma se Estados Unidos, y a la cir- don Roberto eligiera el te- ados Unidos como un lugar tano a que debió someterse e enormes errores políticos. litico que los pueblos no esario conocer medianamen- munto de las relaciones in- discreción con que se mane- as emajadas o en las Secre- es, pa suponer siquiera que Estados Unidos hubiera de bre como don Roberto Bre- gente suyo de comunicacio- in país sobre hechos relativos atre las dos naciones. La de- entre otras cosas, por la ma- como el ex-profesor de gramá- os Estados Unidos, trató un el deluso que el Gobierno de o debía hacer de algunas ar- o Americano dió a nuestro del plan de comunidad de defensa del Continente en la o había por qué analizar la erto en cuanto a este hecho de ser algo así como una le- us horas de profesor o maes o que se pensara que él esta- tado para darle lecciones al el cumplimiento de sus de- sidio más grave, indudable- ria interpretación de un he- exclusivamente al Gobierno idos Hemos tenido que re- tud, como costarricenses, por admitir también que el señor se de cuenta de la magnitud del daño que con ella le hace o sólo al Gobierno. Tal vez o con pensar en lo fantasea- Roberto, en la falta suya de on respecto a su posición en un instancia de que sus conoci- es místicas lo arrebatan a la el conocimiento ponderativo tierra. Es sólo por un efecto gullo que pudiéramos decir sintiéndose oprimido bajo el enación nacional por lo que as errores políticos, nos quie- rdános que él vivió en los y que habla inglés y que él y dos son una misma cosa. El esén debe entender ahora, si o despertar de su sorpresa, que

hay cosas sagradas que no se pueden tocar impunemente aunque a ello nos empuje la perversion de nuestro pensamiento. Ha sido necesario que los Estados Unidos expliquen por medio del señor encargado de la Embajada, el origen de su determinación en cuanto a los trabajos de la carretera, y sabe o debe saber el señor Brenes Mesén que en este momento entre menos hablen los pueblos mejor para ellos.

Pero el documento figurará, a pesar de su sencillez, como uno de los más importantes documentos de la historia de las relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y nuestro pueblo, y será también para el señor Presidente de la República y merecido lo tiene, un testimonio de su buena fe en el manejo de negocios internacionales y del respeto y consideración que se le tiene por su civismo y su caballerosidad.

Qué calvario tiene que ser ejercer el gobierno en un país en donde hay hombres como el señor Brenes Mesén. Todavía hoy, sin prever —y en esto han fallado sus dones proféticos, lo que se le venía encima, insiste en atribuirle al Gobierno de los Estados Unidos la intención de castigar a nuestro pequeño y generoso pueblo, que fué alguna vez el pueblo del señor Brenes Mesén, suspendiendo los trabajos de la carretera porque ese pueblo se ha inclinado al comunismo. No le suenan esas palabras atrevidas, ese torpísimo juicio, a una tempestad? Desconoce el señor Brenes la esencia de las relaciones entre los Estados Unidos y Costa Rica. No le suena la palabra Costa Rica como una tempestad? Jamás los Estados Unidos, jamás, ni uno sólo de sus gobiernos, han cometido acto alguno, ni grande ni pequeño, que pudiera interpretarse como ofensivo para la República. Jamás. La norma de conducta del gran pueblo americano y de sus ilustres gobernantes, ha sido honrosísima para Costa Rica, para el pueblo costarricense. Ha sido una conducta clara y franca, inspirada en nobles sentimientos de humanidad algunas veces.

Es verdad que Costa Rica tiene su escudo propio, pero la actitud de los Estados Unidos, generosa, leal, espléndida, magnífica, en bien de nuestro país, la podemos considerar también como un escudo que ha defendido los dones preciosos de la República, entre otros, su libertad y su derecho a gobernarse como una gran democracia. Ni siquiera olvide el señor Brenes Mesén la inmensa lección que el Presidente Wilson dió cuando quiso que el país salvara sus instituciones legítimas. Pero el señor Brenes nos dirá que él ha perdido la memoria.

CIUDADANO

## BANQUETE EL DOMINGO EN HONOR DEL DELEGADO HEBREO YOSEF D. TJORNITZKI

Patrocina el homenaje el Comité de Unificación de las Asociaciones Antitotalitarias y tendrá lugar en el Hotel Metrópoli

El martes próximo continuará su viaje por tierras americanas el intelectual hebreo que tanto éxito ha alcanzado entre nosotros

El Comité de Unificación de las Asociaciones Antitotalitarias está preparando un homenaje al líder hebreo que ha sido nuestro huésped desde hace varios días, el señor Yosef D. Tjornitzki, quien ha estado dictando conferencias y escribiendo en favor de la causa de su pueblo.

El acto consistirá en un banquete que tendrá lugar el domingo próximo a las siete de la noche en el Hotel Metrópoli y ya se están recibiendo numerosas adhesiones, por lo que sin duda alguna resultará muy concurrido y a la altura de los fines que se persiguen.

El martes próximo continuará el señor Tjornitzki su viaje de buena voluntad por las tierras americanas, en donde tanto apoyo tiene su causa, que es justa y que es noble. Mucho agradecemos la atenta invitación que por medio del señor Secretario del comité de unificación don Adriano Arié, se nos ha hecho para concurrir a ese acto.



YOSEF TJORNITZKY

## SEIS NICARAGUENSES EN PODER DE LAS AUTORIDADES

Fueron cogidos en Guápiles habiendo escapado el sétimo a la acción de dichas autoridades

Se trata de elementos que lograron entrar clandestinamente al país

Informes de Guápiles dan cuenta de haber sido copados por las autoridades seis elementos nicaraguenses, habiendo podido el sétimo de ellos, huir.

Los siete sujetos en cuestión habían llegado a dicho lugar, donde al ser interrogados y preguntados por sus papeles, manifestaron tener permiso de el Sub-Inspector de Hacienda de Barra del Colorado lo que, un a vez efectuadas las investigaciones resultó ser una falsedad.

Por lo tanto, el resguardo de Guápiles se dispuso capturarlos, no pudiendo hacerlo sino con seis de ellos, pues el otro, como lo decimos anteriormente pudo huir. No obstante se le busca activamente y es muy posible que no se haya internado mucho al interior del país.

Los seis que han sido capturados se enviaron con destacamento especial a las fronteras, para ser puestos en territorio de Nicaragua.

## NIEGASE A HACER ENTREGA DEL INMUEBLE VENDIDO

Compró una señora de apellido Bermúdez una casa por las intermediaciones del Rincón de Cubillos y a pesar de sus requerimientos para que le sea entregada su ex-dueño se niega a última hora a desocuparla

Ante el alcalde segundo penal se presentó hoy una denuncia por usurpación contra un señor de apellido Quiñones que vendió una casa de su propiedad a doña Juana Bermúdez Monge.

La compra se hizo con asistencia de todos los requisitos legales y la propiedad fue ins-

crita en el Registro a nombre de su dueña. Pero a pesar de que los días seguían pasando sin que la señora Bermúdez pudiera entrar al disfrute de su nueva casa, optó por presentar denuncia por usurpación contra el vendedor, pues este se ha negado a desocupar la casa vendida.

## ENTRARA EN FUNCIONES EL NUEVO ALCALDE EL PROXIMO LUNES

SE ASEGURÓ AYER QUE EL LIC. DON JOSE PUJOL INICIARA SUS GESTIONES COMO ALCALDE SEGUNDO PENAL DE ESTA CAPITAL EL PROXIMO LUNES

Se nos informó ayer en los círculos judiciales de esta capital que el próximo lunes entrará en funciones el Lic. don Jose Pujol, recientemente nombrado alcalde segundo penal en esta ciudad por la Corte Supre-

de Justicia. Bien recibida ha sido entre los abogados capitalinos la designación del Lic. Pujol, quien disfruta de amplias simpatías por su cultura y dotes de caballerosidad.

## POR ESTAFA ACUSAN A UN NIÑO BIEN

FUE PRESENTADA LA DENUNCIA CORRESPONDIENTE POR UNA SEÑORA PRESTMISTA DE ESTA CAPITAL QUE LE COMPRO EL GIRO POR SU SALARIO DEVENGADO COMO FUNCIONARIO OFICIAL DURANTE EL PASADO MES

Un ex-diputado al Congreso Nacional planteó ayer acusación por estafa contra una distinguida dama capitalina a la que vendió en buen estado, un automóvil, quedando en garantía el vehículo por el resto de la deuda contraída por la compra el automóvil.

Pero es el caso que otro señor demanda a esta dama ante e

juzgado tercero civil y pide que sean embargados algunos de sus bienes, por lo que ahora se apresura este señor ex-diputado a demandarla ante el alcalde primero penal, pidiendo además, embargo sobre el automóvil que en mal estado, se encuentra ahora en completo abandono en uno de los garages de esta capital.

# 600 aviones aliados sobre Alemania

## RECIOS BOMBARDEOS CONTRA ALEMANIA

LONDRES, 8.—(UP).—La aviación aliada bombardeó reciamente anoche el territorio alemán, coincidiendo con la reanudación del ataque aéreo de la aviación alemana contra Inglaterra y la acción de las escuadrillas británicas y norteamericanas toma el aspecto de una represalia inmediata. A poco de finalizar el ataque alemán contra la zona de Londres, una interminable procesión de bombarderos pesados aliados, en vuelo hacia el Canal se internó en el territorio francés y siguió la ruta empleada para llegar a los objetivos situados en territorio alemán. El ataque de anoche a Inglaterra, que después de mucho tiempo movilizó las defensas, no tuvo las proporciones que se creyó en el primer momento y posiblemente la finalidad que se persiguió es de apoyar la campaña de propaganda del doctor Goebels, quien prometió al pueblo alemán que sus sufrimientos serían vengados. Aproximadamente unos setenta aviones alemanes tuvieron la misión de ejecutar esa promesa, que concretaron con unas treinta toneladas de bombas lanzadas en su mayor parte al azar frente a una oposición antisérea que difícilmente permitía demorarse sobre los objetivos. Además, los cazas nocturnos acometieron a los bombarderos con encarrizamiento y la población volvió a ser los enconados duelos de otros tiempos, pero en pequeña escala. Solamente unos quince aviones enemigos lograron llegar hasta la parte importante de la capital de lo que se deduce que esa acción pareció en su conjunto de gran importancia militar.

DESEMBARCO EN LOS BALCANES EL PRIMER CONTINGENTE ALIADO  
ESTOCOLMO, 8 UP.—El corresponsal del Svenska Dagbladet en Budapest, sin dar la fuente de su información, anuncia que ha desembarcado en los Balcanes el primer contingente aliado, constituido por una brigada checa, dos regimientos, al mando del teniente coronel Ruzjitska. Agrega que esas tropas hicieron pie en la costa de Montenegro, probablemente en Eltsini o Budja, al sur de Cotirji. Según el despacho, la brigada checa fue adiestrada y equipada

Stuttgart, Munich, Bremen y otras localidades fueron los objetivos. — Fué Stuttgart el objetivo castigado, bombardeándose numerosas fábricas. Varias poblaciones cayeron en poder de los guerrilleros yugoeslavos  
Se ha informado, pero la versión fué desmentida que las primeras tropas aliadas desembarcaron en los Balcanes. — El quinto ejército del general Clark continúa avanzando en el Volturno. Checos polacos, eslovenos y alsacianos, que combatían con los alemanes en Italia, fueron hechos prisioneros por el octavo ejército

en cercano frente, donde parte para Montenegro para ayudar a los guerrilleros checoslovacos.

## ENORMES LOS DAÑOS EN STUTTGART

LONDRES, 8 UP.—El parte de guerra alemán, transmitido por radio Berlín, anuncia que los ataques aéreos británicos de anoche contra Alemania causaron grandes daños, principalmente en Stuttgart.

## RECHAZO RUSIA LAS PROPUESTAS DE PAZ ALEMANAS

ESTOCOLMO, 8.—(UP).—El Diario Social Demokratén dice que Rusia rechazó proposiciones de paz alemanas, basadas en la completa evacuación del territorio soviético, retirándose las tropas nazis detrás de la línea fijada por el pacto de no agresión de 1939. Demokratén dice que los soviéticos respondieron con una contraproposición exigiendo a los alemanes evacuar todos los países ocupados en Europa y entregar a Hitler a los rusos. Cita declaraciones de círculos bien informados, de Berlín, diciendo que los alemanes ahora tratan de establecer contacto con las potencias occidentales, por intermedio de Madrid y Lisboa.

## PREDICE UN ANUEVA GUERRA CIVIL EN ESPAÑA DIEGO MARTINEZ BARRIO

MEXICO, 8.—(UP).—El refugiado español Diego Martínez B., último Presidente del Parlamento de la España Republicana, predijo que el Generalísimo Francisco Franco, será pronto excluido de su propio partido, que está dividido entre monarquistas fascistas y militaristas. Agregó que la caída de Mussolini y la rendición incondicional de Italia, habían causado grandes repercusiones en España, en donde declaró todavía hay más de un millón de prisioneros republicanos. Además, dijo que una nueva guerra civil estallará en su país tan pronto como las tropas nazis sean retiradas de la frontera.

## NO ESTA LEJANO EL DIA DE LA LIBERACION DE YUGOESLAVIA

LONDRES, 8.—(UP).—El Rey Pedro de Yugoslavia prometió a su pueblo que el día de la liberación no está lejano y pidió a los guerrilleros que cesen de pelear entre ellos y dediquen toda su fuerza a combatir a los alemanes. El Rey habló por radio desde El Cairo anoche y recomendó a sus compatriotas que tengan paciencia y que sigan a sus líderes.

## STUTTGART FUE EL OBJETIVO DE LA AVIACION ALIADA

LONDRES, 8 UP.—La radio de Berlín anunció que Stuttgart fué el objetivo atacado anoche por los aviadores británicos.

## EL ATAQUE AEREO CONTRA ALEMANIA

LONDRES, 8 UP.—Oficialmente se anunció que la RAF atacó anoche a Stuttgart y Friedrichshafen. Desaparecieron 7 aviones.

## EL 5º EJERCITO CONTINUA AVANZANDO EN EL VOLTURNO

CUARTEL GRAL. ALIADO EN ARGELIA, 8 UP.—Oficialmente se anuncia que el quinto ejército sigue avanzando en el sector del río Volturno, mientras que el octavo ha mejorado sus posiciones en la zona de Termoli rechazando varios contraataques.

## LOS YUGOESLAVOS OCUPAN VARIAS POBLACIONES

LONDRES, 8 UP.—Según una información transmitida por la radioemisora Yugoslavia Libre los patriotas ocuparon la ciudad de Bijelopolje en el río Lima y las localidades montenegrinas de Veluki y Bjelina. La información, que se cree es un comunicado del ejército de liberación añade que la isla de Iusinj fué ocupada ayer tras re-

## DETALLES DEL BOMBARDEO AEREO SOBRE OBJETIVOS EN ALEMANIA

LONDRES, 8 UP.—Una poderosa fuerza británica de bombarderos integrada por varios centenares de aparatos efectuó anoche un recio ataque contra el sudoeste de Alemania en una operación múltiple, que tuvo como principal objetivo a Stuttgart abarcando también a Friedrichshafen y Munich. Las formaciones británicas que se cree estaban integradas en total por lo menos de 600 aviones concentraron su actividad sobre el importante centro ferroviario de Stuttgart sobre la ruta de abastecimientos a Italia. No fue posible apreciar en forma precisa los resultados de la incursión contra esa ciudad, que ha sufrido 13 ataques de la real fuerza aérea a causa de las nubes existentes sobre el objetivo. Además de su importancia como centro de comunicaciones, Stuttgart es uno de los más grandes centros industriales donde se encuentran importantes fábricas de tejidos, de maquinarias y de productos químicos figurando entre las primeras fábricas Bosch y Daimler-Benz. Otra formación, compuesta exclusivamente por cuatrimotores "lancaster" atacó Friedrichshafen importante centro industrial. Escuadrillas de aparatos "mosquitos" atacaron objetivos de Munich y otros aviones del mismo tipo arrojaron bombas sobre parajes de noroeste de Alemania. Aunque la poderosa flota aérea atravesó una de las zonas más fuertemente defendidas, solamente se perdieron 7 aparatos.

## OCUPADAS DOS LOCALIDADES POR TROPAS SERVIAS

LONDRES, 8.—(UP).—Unidades de la Primera División Serbia ocuparon las localidades de Livno y Kupresh, según un comunicado especial del ejército popular de liberación.

## HACIA EL BALTICO... VIENE de la Pág. UNO

número el curso medio del Dnieper y aniquilar a los últimos restos enemigos en Taman. Los despachos del frente anuncian que el Dnieper medio fue forzado en tres puntos al norte y al sur de Kiev, y que las fuerzas de Rokossovsky están ensanchando rápidamente las cabecezas de puente que convergen sobre la capital de Ucrania. Las primeras unidades motorizadas que atraviesan en el río lo hicieron frente a Pereslavl y aniquilaron a una poderosa fuerza enemiga en las playas, lanzándose luego al asalto contra el enemigo en la elevada margen derecha, el cual fue simultáneamente atacado desde la retaguardia por los guerrilleros, que cooperan activamente con los regulares soviéticos. Mientras tanto en el frente norte las fuerzas rusas, que ayer lograron un brillante éxito con la ocupación del importante centro ferroviario de Novel, están desarrollando nuevas y vigorosas operaciones en dirección al Báltico, las cuales están coordinadas con las que se encuentran más al sur donde importantes fuerzas rusas acometen reciamente al N. de Vitaback. Al mismo tiempo, en Rusia Blanca, las fuerzas rusas han profundizado su penetración y se aproximan peligrosamente a Gomei, último baluarte que protege la importante línea de comunicación lateral Zheleznik - Moshir - Korosten. Nuevas informaciones recibidas acerca de las operaciones del cruce del Dnieper dicen que los soviéticos forzaron el paso del río al amparo de la oscuridad, no obstante el denso fuego de la artillería alemana emplazada en la margen occidental y guiada en su acción por poderosas proyecciones luminosas que destimbraban a los rusos. Haciendo caso omiso de las pérdidas, los soviéticos tendieron puentes de pontones y lanzaron centenares de pequeñas embarcaciones al agua, mientras que algunas unidades efectuaban el cruce a nado.

## La Caja Costarricense de Seguro Social

# HACE SABER A SUS ASEGURADOS:

Que con motivo del traslado de su Dispensario se suspenderán los servicios de éste el sábado 9, los cuales se reanudarán el miércoles 13 a la hora acostumbrada, en la Policlínica, situada en la calle 17, avenida 57, junto a los Tanques Municipales.

Los casos de emergencia serán atendidos en el Hospital San Juan de Dios.

San José, 8 de octubre de 1943.

# Queremos conocer el criterio del Mago MORERA

## MURILLO: IDOLO DE LA AFICION MEXICANA

EN LOS ULTIMOS ENCUENTROS SE HA REVELADO EVARISTO COMO UNO DE LOS MEJORES Y MAS VALIENTES PORTEROS QUE HAYAN ACTUADO EN LAS CANCHAS MEXICANAS

Personas recién llegadas de México nos han informado de los triunfos rotundos y sensacionales que ha venido conquistando nuestro compatriota Evaristo Murillo, en las distintas competencias balompédicas en que ha actuado por los colores del equipo de Orizaba, el Moctezuma. Se nos aseguró que en forma extraordinaria se comporta bajo los palos durante los encuentros en que le toca actuar por la Eliminación de la Copa México.

### ESTA NOCHE SE ENTREGARAN LOS TROFEOS DEL CERTAMEN BILLARISTICO

Tenemos conocimiento de que el Campeón Moisés Quesada recibirá 3 magníficos trofeos, 2 el Sub Campeón Eugenio Molina y el que se adjudicará esta noche al Campeón de Segundas Categorías

Clausurase esta noche el torneo campeonil de billar verificado en esta capital con indiscutible éxito.

Se hará entrega de los trofeos que corresponden a los que se clasificaron en el certamen y otros premios valiosísimos que otorgará la comisión conforme a una reglamentación especial.

Al Campeón, Moisés Quesada le serán entregados 3 magníficos y valiosos trofeos, 2 al Sub Campeón Eugenio Molina y el que corresponde al campeón y sub campeón de segundas categorías que esta noche disputarán en la partida final dos billaristas alajuelenses: Lic. don Enrique Solera y don Armando Córdoba.

Tanto el Campeonato de Primera Categoría como el de segunda y el Sub Campeonato de esta categoría, han sido conquistados por elementos o socios y jugadores activos de la Liga Deportiva Alajuelense.

### ROBO EN EL HOTEL LAS AMERICAS

Los cacos se introducen en un cuarto de ese conocido hotel, alzándose con cuanto objeto valioso encontraron

Esta mañana fuimos informados de un importante robo que tuvo lugar en el conocido hotel Las Américas. Parece que los cacos se introdujeron en uno de los cuartos y se alzaron con cuanto objeto de valor se encontraron. Lo robado ha sido estimado en una fuerte suma de dinero. La denuncia fue puesta ante la oficina de Investigación, la cual afortunadamente comenzó sus pesquisas, logrando detener a un sujeto de apellido Carballo, quien negó el cargo. Pero luego, por ciertos indicios, se dirigieron los detectives a una casa de una señora Molina, camino a La Uruca, donde se encontraron los objetos sustraídos, los cuales fueron dados a guardar por el mencionado Carballo, quien la instó para comprárselos, a lo que se negó ella.

### El Gran Baile de Mantones y Mantillas en la Casa España

Inusitado entusiasmo existe en esta capital y en las demás provincias por asistir al suntuoso Baile de Mantones y Mantillas en la Casa España, en celebración de la gloriosa Fiesta de La Raza.

obtenida en reñidas batallas por el Moctezuma.

De tal manera ha actuado nuestro gran portero, que en México se le considera ya como un idolo de la afición futbolística azteca, asegurándose que es Murillo uno de los más valientes y mejores porteros que hayan actuado en las canchas mexicanas.

Nuestro gran futbolista no ha salido indemne de la "clase" de fútbol que en aquella gran república se practica, pues una de sus más aplaudidas intervenciones le costó una seria lesión en una mano, siendo herido al desviar una pelota disparada a boca de jarro por el Caballo Mendoza. Sin embargo, la lesión sufrida por Evaristo no fue de gravedad y ha vuelto a colocarse bajo los palos, a cuidar los colores del Moctezuma con enorme satisfacción y complacencia de sus compañeros de equipo y de la enorme afición que lo aplaude con admiración constantemente.

### La Boda de Mañana en Puntarenas

Mañana en la ciudad de Puntarenas contraerán matrimonio el joven don Juan Bautista Flores M., con la estimable señorita Matilde Mendoza, elementos muy apreciados del puerto del Pacífico. "ULTIMA HORA" les desea todo género de dichas y de venturas.

### La Operación de esta Noche

Hoy en la mañana, en el hospital San Juan de Dios, fue sometido a una delicada operación de apendicitis, el amigo don Rodolfo Solano Ornela. "ULTIMA HORA" desea su pronto restablecimiento.

Ante la inminente escogencia de los jugadores que nos representarán en el Salvador, precisa saber si ella se hará tomando en consideración los aspectos fundamentales de clase o de peso en los futbolistas

Con enorme entusiasmo se ha venido comentando en todos los círculos deportivos de la capital, —y entendemos que en provincias también— la designación de Alejandro Morera para seleccionador nacional con omnímodas garantías.

Pero se comenta con calor la forma en que se hará esa determinación de los titulares de nuestra embajada, pues en forma reiterada está discutiéndose si ese seleccionado será "clasi ta," co-

mo legítima representación de nuestro mejor fútbol, o si será de fuerza principalmente, tomando con mayor consideración el peso de los hombres.

En este aspecto, se plantean las discusiones en la capital y algunas personas interesadas, fanáticos de nuestro deporte favorito, desean conocer a fondo la opinión del Mago, cuyos profundos conocimientos de fútbol nadie sería capaz de discutir.

### UN SACO DE CAFE GRANO DE ORO VENDIDO EN C 7.00

Fue capturado ayer por la oficina de investigación un delincuente de apellido Campos, acusado de ser el autor del hurto cometido hace pocos días en perjuicio de la familia de don Gabriel Salom Saravia.

El caco logró introducirse a

la casa de habitación de este joven, alzándose con un saco de café de la mejor calidad y varios objetos de bastante valor.

El autor de este hurto, fue llevado ayer mismo, ante el alcalde primero penal que instruye la sumaria por este delito.

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICRIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIENDOLES LA SIGUIENTE APUESTA:

# Cien Mil Colones

# C 100.000

## A QUE EL LICENCIADO DON TEODORO PICADO, OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944.

El cheque por cien mil colones (C 100.000.00) debidamente certificado por el Banco de Costa Rica, como lo demuestra el siguiente documento cuya foto ofrecemos, está en poder de don Víctor M. Brenes en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A.

ALMACEN DE TEJIDOS BRENES, S. A. SAN JOSE - COSTA RICA	No. B 217675	SAN JOSE, C. R. Septiembre - 29 - 1943
	<b>BANCO DE COSTA RICA</b>	
	PÁGuese A LA ORDEN DE	
	Cien Mil Colones	
	C 100,000.00	ALMACEN DE TEJIDOS, BRENES, S. A.
		GERENTE

# HORROROSO CRIMEN DESCUBIERTO EN EL AVION

## TRASCENDENTAL

VIENE de la Pág. PRIMERA

5 días para su curación, el seguro les dará toda la asistencia médica que el caso demande, además de que les pagará, a los lesionados de primeras categorías, una ayuda diaria de ₡ 5.00 mientras estén imposibilitados para trabajar, de ₡ 4.00 a los de segundas categorías y de ₡ 3.00 a los de tercera categoría.

Conforme fue relatado el proyecto por el señor Esquivel, el Banco Nacional de Seguros devolverá lo sobrante que haya quedado después de deducir los gastos anuales de los fondos de la prima colectiva, pues es deseo de esta institución que este seguro colectivo le sirva de propaganda.

Los programas y anuncios que se hagan para los encuentros de fútbol llevarán al pie el siguiente lema: "Todos los jugadores de fútbol están asegurados en el Banco Nacional de Seguros." Esta leyenda la llevarán igualmente sobre su sweater, en la espalda todos los futbolistas asegurados.

Este seguro comprende también a los árbitros de fútbol y se hará extensivo a los basquetbolistas y beisbolistas nacionales conforme las circunstancias lo permitan.

## DESEMBARCO ALIADO EN LAS ISLAS SICILIANAS

LONDRES, 8.—(UP).—El Evening Star dice que los Aliados desembarcaron en las Islas Sicilia al Norte de Creta.

## PORTUGAL DECLARARA LA GUERRA A JAPON

LONDRES, 8.—(UP).—En esferas bien informadas de esta capital se cree que Portugal declarará la guerra a Japón.

Mañana:

**RAVENTOS**  
Próximo domingo:  
*Raventos-Capitolio-América*  
**EL CISNE NEGRO**  
con Tyrone Power y Maureen O'Hara. Super-producción en tecnicolor! Las aventuras del famoso pirata Morgan. Los saqueos de Cuba y Panamá. Lo esperaba el amor y la horca en cada puerto! El as de la espada, el bucanero terrible!

**RAVENTOS**  
Hoy a las 3, 6.45 y 9... ₡ 1.15  
La poderosa película mexicana, de valor, romance y canción:

**EL PEÑON DE LAS ANIMAS**  
con  
Negrete y María Félix

**CAPITOLIO**  
A las 7 y 8.45... 0.50  
Roddy McDowall, en:  
**AUN BRILLA EL SOL**

**ADELA**  
A las 7 y 8.45... 0.50  
Lloyd Nolan, en:  
**DOS HERMANOS Y UNAMOR**

**AMERICA**  
A las 6.45 y 9... 0.65  
Chelo Campos, en:  
**LA ISLA DE LA PASION**

**CASTRO**  
A las 7.30... 0.40  
John Hibrough, en:  
**EL VAQUERO SOLITARIO**

Pronto:  
**EL BAISANO JALIL**, con—: Tuero, Pardavé y Sara García  
**SECUESTRO SENSACIONAL** con Sandrini

El Avión es el nombre que ha recibido un punto entre Playa Madrigal y Salsipuedes, donde cayeron hace algún tiempo aviones de la Armada Americana

Al fondo de la playa, escondido entre unos matorrales, descúbrese el cuerpo mutilado de un desconocido. Las heridas fueron inferidas con machete

Informes que recogimos ayer tarde, nos permiten poner en conocimiento de nuestros lectores los detalles de un horroroso crimen que fué descubierto por casualidad en el Avión, nombre que ha sido puesto por el uso al punto donde cayeron hace algún tiempo aviones de la armada americana entre Playa Madrigal y Salsipuedes. Lo cierto es que yendo a Salsipuedes Hernán Somarribas, un poco más allá de dicho punto, descubrió, al fondo de la playa, donde comienza la montaña y escondido entre unos matorrales el cuerpo mutilado de una per-

sona desconocida. Varios machetazos le cruzan el rostro, los hombros y el pecho además de una mano completamente desprendida y que se encontró a dos varas del cadáver.

Las investigaciones sobre tan sangriento y bárbaro crimen han comenzado inmediatamente teniéndose la certeza de que el asesino o los asesinos, estarán en manos de las autoridades dentro de muy pocos días. También se poseen ciertos datos sobre la filiación del hombre asesinado, que parece ser oriundo de Las Juntas.

## VEINTE MIL PERSONAS

VIENE de la Pág. PRIMERA

### MANIFESTACION CORTESISTA

Según esos informes, los directores del cortesismo proyectan traer a esta capital unos veinte mil ciudadanos para una manifestación de fuerza.

### LO QUE SE PROPONEN

Los mismos círculos informan que esos veinte mil manifestantes permanecerían en esta capital varias horas hasta lograr un cambio en el panorama político costarricense.

### SE ESTA TRATANDO DE FINANCIAR ESA EMPRESA

Se dice que se está tratando de financiar la movilización

permanencia de esas manifestantes, gasto que se calcula en unos setenta y cinco mil colones.

### A QUIENES SE TRATA DE IMPRESIONAR

Se trata de impresionar al Gobierno, y al público desde luego, pero según lo que revelan esta noticia, se trata de impresionar el ánimo de personas que nada tienen que ver en nuestros asuntos internos y, es precisamente lo inaudito de lo que se dice que se proyecta, lo que nos obliga a no decirlo ya que no creemos que eso pueda realizarse si quienes lo intentan se sienten, por sobre todo, como genuinos costarricenses. Por hoy no podemos ser más amplios en esta delicada cuestión.

## CAMPEONATO NACIONAL DE BILLAR

Clausura de la temporada con el siguiente Programa:

A las 7 p. m.

Julio E. Piza vs. Rodrigo Palavicini

150 Carambolas

A LAS 8.30 P. M.

El Campeón Moisés Quesada a 500 carambolas contra El Subcampeón Eugenio Molina a 400 carambolas.

A LAS 10.30 P. M.

Entrega de los trofeos a los ganadores

TOME



BIEN FRIA

## EN ESTA MISMA

VIENE de la Pa. PRIMERA

piados a los ciudadanos alemanes de acuerdo con las leyes respectivas vigentes en Costa Rica.

Antes de hacer el señalamiento correspondiente, el juez dirá la base de cada uno de los remates, con base en el peritazgo que ha sido rendido por los peritos del Estado, el expropietario alemán y el mismo juez.

En los círculos bursátiles de la república, según se nos dijo, existe un gran interés por los remates. Se trata de propiedades agrícolas e industriales, muy importantes.

Por lo demás, no se harán los remates al mismo tiempo, sino que se harán paulatinamente.

Informaremos de la resolución del juzgado en su debida oportunidad.

## FORMIDABLE ROBO EN

VIENE de la Pág. UNO.—damente hacia Bagaces, de donde procedía la denuncia. Los de tallas de este robo aún son incompletos, y no se da información sobre lo robado, únicamente se insiste en que el robo es de su maldad, elevando a varios miles de colones.

VIENE de la Pág. UNO.—damente hacia Bagaces, de donde procedía la denuncia. Los de tallas de este robo aún son incompletos, y no se da información sobre lo robado, únicamente se insiste en que el robo es de su maldad, elevando a varios miles de colones.

## TEATRO LATINO

Hoy Viernes 8 de Octubre  
A LAS 8.30 P. M.

A GRAN SOLICITUD LAS CHISTOSISIMAS OBRAS:  
**UN EMBROLLO EN UN SEGUNDO**

— Y —  
**BASTA DE SUEGROS**

— ENTRADA: ₡ 0.50 —

A las 5 p. m. — ENTRADA GRATIS  
por gentil cortesía de la Oficina de Coordinación se verán LAS ULTIMAS PELICULAS DE LA GUERRA.

## EL PUEBLO ALEMAN

VIENE de la Pág. PRIMERA

derla si conserva el espíritu demostrado en el campo de batalla y en el frente interno. Según la radioemisora Hitler declaró: "Golpearemos en todas partes y jamás desmayaremos hasta que nuestro objetivo haya sido alcanzado. Tened en vuestros corazones la firme e inmovible creencia de que si nuestra voluntad no decae esta guerra terminará con una gran victoria."

alemana."

## AMENAZADO EL EJERCITO ALEMAN DE SER DIVIDIDO EN DOS POR LOS RUSOS

MOSCU, 8, UP. — Las avanzadas rusas del sector septentrional del frente en dirección a Estonia y Letonia, amenazan dividir a las fuerzas alemanas entre Leningrado y Novel en dos grupos aislados, según informaciones recibidas del frente.

## EXTIENDESE LA HUELGA

VIENE de la Pa. PRIMERA

tor briginado entre los trabajadores agrícolas y los propietarios de la finca "La Isabel", en Turrialba.

A determinar las causas del conflicto envió el Ministerio de Trabajo ayer mismo, a dos de sus más competentes Inspectores, los señores Enrique Mora y Luis Morúa. Estos inspectores encontraron que el conflicto había asumido mayores proporciones abarcando también a las fincas "La Margot", "Las Animas", "Río Cuarto", "Doris" y "Dominical".

Esta circunstancia ha obligado a las mencionadas inspectores a permanecer todo el día de hoy en Turrialba, a fin de visitar todas las fincas citadas y hacer las observaciones pertinentes para rápida solución de estos conflictos que amenazan extenderse por toda aquella zona.

## "LOS COMANDOS"

Interpretación heroica de la hazaña de un patriota noruego! Paul Muni, Lillian Gish, Anna Lee, Sir Cedric Hardwicke. Impenonente triunfo dramático! Pá gina arrancada a la propia realidad! Sensacional éxito bélico!

## LA TRAGEDIA DE...

VIENE de la Pág. UNO

la carga. Al caer el peón lo hizo con tan mala suerte, que fue prensado por el mismo vehículo contra un paredón, siendo horrorosamente triturado y pereciendo al instante.

ULTIMA HORA, al consignar esta dolorosa tragedia hace llegar hasta la familia del extinto su más sincero pésame.

## GRAVISIMO

VIENE de la Pa. PRIMERA

do, pudiéndose ver entonces que había sido formidablemente herido e nla cabeza, quedando los charcos de sangre en el pavimento.

Inconsciente, fue inmediatamente llevado al Hospital San Juan de Dios, donde, como lo vemos antes, se pudo constatar que su estado es de bastante gravedad.

## COMPACTAS NUBES

VIENE de la Pág. UNO

Dice que pudo ver como la langosta cubria todos los campos y devora todas las plantaciones que encuentra a su paso. Existen en Santa Cruz compactas nubes que cubren todos los campos, inclusive el de aterrizaje.

Agrega el señor Grillo que el piloto del avión en que viajó, le decía que con frecuencia había visto también a grandes alturas, grandes nubes de langosta. Se tomará buena nota de este informe para tratar de contrarrestar el avance de la terrible plaga.

## QUEJAS CONTRA

VIENE de la Pa. PRIMERA

aun no les ha sido pagado. Idéntica gestión han hecho algunos otros trabajadores de distintos lugares, la cual confirma que existen algunos patrones que no están conformes con esa disposición del Código de Trabajo o no la conceden, por lo cual no la han cumplido.

La actitud de la secretaría a este respecto es firme: mantendrá la tesis de que si deben pagarse esos jornales, porque la disposición del Código de Trabajo es clara y terminante a ese respecto.

Mañana sábado, PALACE!

Billy Bonn, el chageller al título de campeón del mundo, en:

**'EL CAMPEON Y LA DAMA'**  
Super éxito pugilístico!

Para el 12 de Octubre, Martes **'EL DRAGON CHIFLADO'**  
La película que muestra cómo se hacen las maravillas de Walt Disney.

Hoy, viernes 8 de Oct. 1943

## PALACE

A las 3-7-8.45... 1.00  
Abbott y Costello, en:

**"PEATONES A CABALLO"**

**VARIEDADES**

A las 3-7-8.45... 0.50  
**"DOS CORAZONES Y UN TANGO"**  
por Andrés Falgas.

## MODERNO

A las 3-7-8.45... 0.50  
Carlos Cores, en:  
**"UN NUEVO AMANECER"**  
con Silvia Legrand

## IDEAL

A las 7-8.45... 0.40  
Mirtha y Silvia Legrand, en:  
**"CLARO DE LUNA"**

## LIBANO

A las 7-8.45... 0.50  
María Montes, Sabú, en:  
**"SALVAJE BLANCA"**

## KEITH

A las 7.30... 0.40  
**"LA RAZON DE LA CULPA"**  
por Blanca de Castejón.

Pronto:  
**"LAZOS ETERNOS"**, por Diana Durbin; **"7 DIAS DE LICENCIA"**, por Victor Mature y Mappy Cortés; **"LA NOCHE DEL PASADO"**, superior a **"Rosa de Abolengo"**.